
Anwesenheit 

Ortsbeirat Altstadt, Feldstadt, Paulsstadt, Lewenberg 

 

Am 16.11.2022 

um 18:30 Uhr 

im Stadthaus Raum 6.047 

 

Anwesende Mitglieder/Stellvertretende Mitglieder/Ständige Gäste: 

Stephan Haring CDU/FDP-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Joachim Pötter CDU/FDP-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Matthias Krempin Behindertenbeirat  
Chris Hagedorn DIE LINKE Ordentliches Mitglied 
Norbert Reinsch SPD-Fraktion Ordentliches Mitglied 
Dirk Lerche 
Olaf Günther 
Irina Britz 

AfD-Fraktion 
AfD Fraktion 
DIE LINKE 

Ordentliches Mitglied 
Stellv. Mitglied 
Ordentliches Mitglied 

   
Gäste 
Karsten Schultz 
Daniel Hagemeister 
Geert Böcker 
Peter Rongartz 
Tobias Schulte 
Günter Reinkober 
Karl-Heinz Salecker 
Gabriele Salecker 
Annette Naegele 

 
SAE 
Stadtverwaltung (69.2) 
Stadtverwaltung (69.2) 
WAG 
WAG 

 

 

 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

2. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Sitzung 

3. Bericht des Vorsitzenden und aus anderen Gremien 

4. Haushalt der Landeshauptstadt Schwerin 2023/24  
- mit Beratung eigener Anträge - 
(Fortsetzung der Beratungen vom 19. Oktober 2022) 
BV: 00539/2022 | Einreicherin: Stadtverwaltung  
Link: https://bis.schwerin.de/vo0050.asp?__kvonr=9144  

5. Seniorenpolitisches Gesamtkonzept der Landeshauptstadt Schwerin 
BV: 00594/2022 | Einreicherin: Stadtverwaltung 
Link: https://bis.schwerin.de/vo0050.asp?__kvonr=9203  

6. Sonstiges  
TOP 1: Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

https://bis.schwerin.de/vo0050.asp?__kvonr=9144
https://bis.schwerin.de/vo0050.asp?__kvonr=9203


TOP 2: Der Vorsitzende schlägt vor, als TOP 4 einen neuen Tagesordnungspunkt, den grundhaften 
Ausbau der Dr.-Hans-Wolf-Straße, auf die Tagesordnung zu nehmen. Die Information über die 
Vorstellungspläne seitens der SAE, der WAG und der Stadtverwaltung erreichte den Vorsitzenden 
erst nach Versand der Einladungsunterlagen.  Die Tagesordnung wird unter Aufnahme des 
beschriebenen TOP 4 – die anderen Tos verschieben sich entsprechend – einstimmig bestätigt. Zum 
Protokoll der Oktobersitzung kam der Hinweis, dass Frau Britz auf der Anwesenheitsliste fehlte. Der 
Vorsitzende sagte zu, die Teilnahme nachzumelden und nachzutragen. Mit dieser Änderung wird das 
Protokoll einstimmig bestätigt.  

TOP 3: keine weiteren Berichte 

TOP 4: Seitens der SAE und der Stadtverwaltung wird das umfangreiche Bauvorhaben „Grundhafter 
Ausbau Dr.-Hans-Wolf-Straße“ vorgestellt. Im Anschluss haben die anwesenden Gäste die 
Möglichkeit, Bedenken und Fragen zu stellen. Der Vorsitzende bittet, auch im Hinblick darauf, dass 
dieser TOP nicht in der Einladung stand und somit auch nicht mit dieser veröffentlicht wurde, darum, 
keine intensive Diskussion zu führen, da eine öffentliche Anliegerveranstaltung zugesagt sei. Der 
Vorsitzende bietet an, dass diese, wie beim Schlachtermarkt und Großen Moor durch den Ortsbeirat 
geleitet wird (als OBR-Sitzung).So wird verfahren. Es zeigt sich, dass es durchaus noch einige 
Klärungsbedarfe gibt. Si steht die Frage i Raum, ob die Dr.-Hans-Wolf-Straße nach der Baumaßnahme 
Einbahnstraße wird/werden kann. Eine Ausnahme könnte man im südlichen Bereich zwischen 
Schulgelände und Knaudtstraße machen. Der Behindertenbeirat mahnt an, ausreichen barrierefreie 
Übergänge zu realisieren und überall entsprechende Sicherheitsmaßnahmen umzusetzen. Auch kam 
die Frage auf, inwieweit nach der Maßnahme eine Parkraumbewirtschaftung (Parkscheinautomaten) 
geplant sei. Eine Anwohnerin wies auf die Ausschwemmungen bestimmter Bereiche während des 
Starkregenereignisses 2019 hin. Da ein Teil des Fußweges nicht gepflastert werden soll, bitten die 
Anwohnenden darum zu prüfen, ob eine Wiederholung solcher Ausspülungen in diesem Bereich 
verhindert werden kann. Die Parkplatzanzahl bliebe konstant. 

TOP 5: Der OBR berät über einige der Änderungsanträge der Fraktionen und Gremien zum 
Haushaltsplan. Dabei informiert der Vorsitzende über die Beantwortung zweier Anfragen des 
Gremiums zum Haushalt durch den Finanzdezernenten Silvio Horn. Die bewusste Nichtbeachtung der 
Fragen wird deutlich kritisiert und daran erinnert, dass es doch offiziell Ziel sei, konstruktiv 
zusammenzuarbeiten. Ferner werden die Steigerungsannahmen für Lohn-/Gehaltssteigerungen 
(+1,5% über beide Jahre) und für Energie (15% / 6%) als fragwürdig gering kritisiert.  

Abstimmungen zu ausgewählten Änderungsanträgen (Nummer gem. im BIS veröffentlichter Liste 
der Änderungsanträge Stand 15.11.2022) 
 
Nummer 2  Änderung Hundesteuersatzung 
   4 dafür   1 dagegen   1 Enthaltung 
Nummer 11  Öffentliche Behindertentoiletten 
   6 dafür   0 dagegen   0 Enthaltung 
Nummer 13  Seniorengerechte Sitzbänke 
   3 dafür   0 dagegen   3 Enthaltung 
Nummer 22/27 Suchtberatung  

[mit Finanzvolumen aus Antrag 27 i.H.v. 120.000 €] 
5 dafür   0 dagegen   1 Enthaltung 

 



Nummer 23 / 29 Ataraxia 
   4 dafür   2 dagegen   0 Enthaltung 
Nummer 36 Fortbildungen Schiedsstelle 
   6 dafür   0 dagegen   0 Enthaltung 
 
Der Vorsitzende wird die Verwaltung mit einer Mehrheit der Anwesenden OBR-Mitglieder bitten zu 
prüfen, ob die Erhebung von anwohnerparkausweis-Gebühren anhand der Größe des betreffenden 
Fahrzeugs möglich wäre. 
 
Hinweis: Die Abstimmungsergebnisse zweier OBR-Anträge (Beleuchtung Uferweg Westseite 
Ziegelinnensee, Erhöhung Anwohnerparkgebühren) sind als Anlage beigefügt. 
 

TOP 5: Mit 0 Stimmen dafür, 0 dagegen und 5 Enthaltungen lehnt der Ortsbeirat die Vorlage nach 
einigen Redebeiträgen ab. 

 
TOP 6:  keine Themen 

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 


